

TEMA: Salud

SUBTEMA: Siete Casos Coronavirus

REFERENCIA: Infobae. (9 de marzo). Coronavirus en México: se mantiene en siete el número de casos confirmados de Covid-19. Recuperado de <https://bit.ly/35alrWn>

NOTA:

Coronavirus en México: se mantiene en siete el número de casos confirmados de Covid-19

La preocupación en torno al nuevo coronavirus (Covid-19) se mantiene latente en la población del mundo y México no es la excepción. Hasta el momento suman más de 100,000 casos confirmados alrededor del planeta, aunque en el país únicamente se han detectado a siete pacientes infectados.

El último caso que confirmó la Secretaría de Salud fue el de un hombre de 46 años que reside en Ciudad de México, quien se contagió después de haber tenido contacto con otra persona infectada, la cual vive en los Estados Unidos. El varón presentó síntomas de fiebre, dolor muscular y de cabeza, así como un cuadro gripal, pero las autoridades sanitarias descartaron que el virus pudiera agravar la salud del paciente.

De acuerdo con el comunicado técnico diario que publica la Secretaría de Salud, hasta el último corte (8 de marzo a las 19:00 horas), además de los siete casos confirmados se han detectado otros 24 sospechosos, mientras que 201 han sido clasificados como negativos.

El presidente López Obrador, durante su conferencia matutina del lunes, comentó que no se tienen “problemas mayores con el coronavirus. Tenemos siete casos sin gravedad, no ha perdido la vida ninguna de las personas afectadas, cosa que celebramos mucho y se está llevando a cabo toda una estrategia”. También destacó que se está informando a la población con el objetivo de que no haya psicosis, ni amarillismo.

Una persona infectada con el Covid-19 fue considerada como grave después de que se confirmara la enfermedad, pues se trata de una persona de 71 años que además padece de hipertensión, dos elementos que podrían complicar su recuperación. Este varón que reside en el Estado de México estuvo en el norte de Italia y ya fue estabilizado.

Cabe recordar que las personas que podrían tener complicaciones al contagiarse del virus que surgió en diciembre en Wuhan, China, son los niños, las personas de edad avanzada, aquellas con enfermedades del corazón o pulmones, así como gente con padecimientos crónicos como hipertensión y diabetes, además de las mujeres embarazadas.

Con el séptimo caso confirmado, Ciudad de México suma tres personas infectadas, aunque es importante mencionar que el primer paciente ya fue dado de alta. En Estado de México también se ha ubicado un único caso, así como en Coahuila, Sinaloa y Chiapas.

Al realizar el anuncio del último caso detectado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que pese a que si bien aún hay pocos casos, no se descarta que aumente el número de contagios en los próximos días, y que por lo pronto el país mantiene un protocolo de mitigación recomendado por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El funcionario también aseguró que aquellas personas que hayan enfermado antes del 15 de febrero, posiblemente ya estén curadas y no volverían a contaminarse con el nuevo coronavirus que ha puesto en alerta a la población mundial.

Los efectos del Covid-19 también han impactado en la economía mexicana. “En lo económico, en lo financiero, sí nos ha afectado”, comentó López Obrador, pues el peso mexicano se hundió este lunes más de un 8% a su nivel más débil de más de tres años, debido a un desplome en los precios del petróleo que se sumó a los temores acerca del impacto en la economía global de la rápida propagación de coronavirus.

La moneda local cotizó en 21.7190 por dólar, con una pérdida del 8.04% frente a los 20.1024 pesos del precio de referencia de Reuters del viernes. Momentos antes llegó a cotizar en las 21.85 unidades, sus mínimos desde enero de 2017.

COMENTARIO

Hasta el último informe de la Secretaría de Salud, se han detectado 7 casos positivos y 24 sospechosos de COVID-19 en México, si bien, hasta el día de hoy no se han presentado muertes por coronavirus, se debe dar seguimiento a los casos que se han detectado y seguir implementando medidas de contención, ya que no se descarta un aumento en el número de contagios en los próximos días.

En este sentido, el país mantiene un protocolo de mitigación recomendado por la Organización Mundial de la Salud (OMS) con la finalidad de que los casos se vayan presentando de manera gradual para no sobrepasar la capacidad de respuesta de los sistemas de salud en el país.

También se mencionó que las personas más vulnerables frente al virus son las personas adultas mayores, niños, embarazadas, personas con enfermedades del corazón, pulmones y enfermedades crónicas como hipertensión y diabetes. Cuestión por la que estos grupos de riesgo, deben contar con estrategias específicas para proteger su salud y evitar su contagio.

Por último, este problema de salud está impactando en lo económico, tan solo el lunes el peso mexicano bajo un 8% dejando su valor frente al dólar en 21.7190. Plantear estrategias para blindar la economía mexicana es urgente, pues durante la propagación del virus habrá fluctuaciones en la bolsa.

Entre más rápido se tomen acciones, más protegido estará el país para enfrentar al coronavirus en lo económico, lo político y lo social.

RESPONSABLE
Carlos Manuel Galindo Salazar